

Protokoll Vorstandssitzung

Datum: 17.09.2025 19.00-20.15

Teilnehmer:innen: C. Meffert, K.-D. Jäschke (ab 19:15 Uhr und mit technisch bedingten Unterbrechungen), M. Wechselberger, R. Katz, M. Zeuner

Entschuldigt: G. Kleint,

Ort: Zoom-Konferenz

TOP 1 Begrüßung

C. Meffert eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmenden.

TOP 2 Protokollkontrolle

Es gibt keine Einwände zum Protokoll der letzten Sitzung des Vorstandes vom 28.06.25. Dies ist damit bestätigt.

TOP 3 Informationen zu Meisterschaften

Rückblick Frauenschnellschachmeisterschaft, Landesschnellschachmeisterschaft, Norddeutsche Vereinsmeisterschaft

R. Katz berichtet über die Mitteldeutsche Frauenschnellschachmeisterschaft und verweist auf den Bericht von M. Dannies. C. Giebel wurde bestplatzierte Teilnehmerin unseres Bundeslandes und hat sich damit für die Deutschen Schnellschachmeisterschaften qualifiziert. Kritik kam über das gestaffelte Startgeld (höheres Startgeld für spielstärkere Spielerinnen).

R. Katz berichtet auch über die Landesschnellschachmeisterschaft, die sehr stark besetzt war und unter sehr guten Bedingungen gespielt wurde. R. Katz wird für den Zweitplatzierten einen Freiplatz auf eigene Kosten für die Deutsche Schnellschachmeisterschaft beantragen, da der Titel erst in der dritten Wertung entschieden wurde.

M. Wechselberger berichtet über die Norddeutschen Vereinsmeisterschaft, die erstmals in der IHK Magdeburg ausgetragen wurde. Der Hauptgeschäftsführer der IHK André Rummel war bei der Siegerehrung auch anwesend. Die Meisterschaft wurde durch die Teilnehmer gelobt. Der Dank geht an das Organisationsteam, welches in diesem Jahr knapp besetzt war.

Informationen zur LEM 2026

Die Ausschreibung zur LEM 2026 ist vorbereitet. Sie soll nach dem Urlaub von G. Kleint veröffentlicht werden, damit gleich die Onlineanmeldung möglich ist. M. Zeuner wird G. Kleint darum bitten.

Geklärt werden muss noch die Versorgung. Die Abschlussklasse des Hegel-Gymnasiums soll ggf. angesprochen werden. Es sind drei Personen geplant.

Informationen zur OSEM 2026

Der Vertrag für das Jahr 2026 ist schon unterschrieben. R. Katz wird die Ausschreibung erstellen und zeitnah veröffentlichen. Der Termin für 2027 soll auf der Ausschreibung veröffentlicht werden. Es sollen Flyer erstellt werden. Diese sollen Anfang Oktober erstellt werden.

TOP 4 Bewerbung Seniorenmannschaftsweltmeisterschaft

Das Präsidium hat sich mehrheitlich für die Bewerbung um die Seniorenmannschaftsweltmeisterschaft 2027 entschieden. Die Bewerbung wurde durch den DSB am 15.09.25 an die FIDE gesandt. Es sollen neben der WM auch Rahmenturniere veranstaltet werden.

K.-D. Jäschke spricht sich dagegen aus, dass die WM finanziell über das Konto des LSV läuft, da der LSV nur ein jährliches Budget von ca. 300.000 Euro hat und eine halbe Million Umsatz nur für die WM nicht in einem gesunden Verhältnis steht.

TOP 5 Überarbeitung Finanzordnung

C. Meffert hatte die Ergebnisse der letzten Vorstandssitzung hinsichtlich der Überarbeitung zu einem Dokument zusammen gefügt. Der Vorstand will diese dem Präsidium zur nächsten Sitzung vorlegen. M. Wechselberger wird bis zum ersten Oktoberwochenende nochmal gegenlesen, bevor es an das Präsidium verteilt wird.

Anschließend soll noch die Geschäftsordnung überarbeitet werden.

TOP 6 Informationen zur Besetzung der Stelle für die Öffentlichkeitsarbeit

Der Bewerber um einen dualen Studienplatz hat kurzfristig abgesagt, da er das Studium um ein Jahr verschiebt. Aktuell gibt es daher keine Bewerber für die Stelle. C. Meffert ruft auf, dass die Möglichkeit einer Minijobstelle an potentielle Interessenten aus dem Journalistenbereich herangetragen wird.

Die Minijobstelle soll wieder ausgeschrieben werden. Basis soll die Anfang des Jahres erstellte Ausschreibung sein.

C. Meffert ruft auf, dass jeder über Events des LSV auch auf der Webseite berichtet.

TOP 7 Vorbereitung Hauptausschuss des DSB am 04.10.25

C. Meffert wird am Hauptausschuss des DSB teilnehmen. Diese wird hybrid veranstaltet werden. Unsere Präsidentin wird digital teilnehmen.

M. Wechselberger fasst die Anträge an den Hauptausschuss zusammen. Diskutiert wird über den Antrag zur Geschlechterregelung im DSB (Definition Wertungsklassen in der Turnierordnung).

C. Meffert wird weisungsfrei an dem Hauptausschuss teilnehmen und direkt bei der Versammlung über die Abstimmung entscheiden.

TOP 8 Vorbereitung Präsidiumssitzung am 13.12.25

Bei der Präsidiumssitzung muss über den Haushalt 2026 abgestimmt werden. Die Referate sollen bis zum 14.10.25 die Zuarbeit zum Finanzplan an den Vizepräsidenten Finanzen senden.

Die Ehrungsordnung und das Spenden- und Sponsoringkonzept sollen ebenso dem Präsidium am 13.12.25 zur Abstimmung vorgelegt werden, so dass die Entwürfe vorher nochmal überprüft werden müssen.

Ebenso soll die Verfahrensordnung des Landesturniergerichts bei der Sitzung beschlossen werden. Dies muss das Landesturniergericht noch in einer endgültigen Form einreichen.

TOP 9 Verschiedenes

C. Meffert berichtet kurz über den Stand zur Verhandlung des Turniergerichtes.

R. Katz weist auf das Magdeburger Open hin, welches Ende Oktober in Magdeburg stattfindet.

Die Präsidiumssitzung soll in Magdeburg stattfinden. M. Zeuner wird die Jugendherberge anfragen.

Die nächste Vorstandssitzung soll am 03.12.25 um 17 Uhr online stattfinden. Der Termin soll eine Woche nach Versand des Protokolls durch alle bestätigt werden.



Claudia Meffert

Präsidentin



Michael Zeuner

Protokoll